

Déclaration de politique générale du Premier ministre
Réaction de François SAUVADET, Président de Départements de France

Le discours de politique générale du Premier ministre François Bayrou s'inscrit dans un contexte d'incertitude politique et économique qui abîme chaque jour davantage notre pays.

Nous ne pouvons qu'approuver « la place centrale » que le Premier ministre souhaite confier aux collectivités territoriales dans une relation de confiance avec l'Etat.

Nous prenons acte de sa volonté de ne pas remettre en cause les amendements du Sénat au projet de loi de finances qui, suivant en partie les positions de DF, ont ramené la participation des Départements au redressement des comptes de l'Etat à 958 millions d'euros au lieu des 2,2 milliards programmés, et accepté une revalorisation du plafond des DMTO.

L'effort des Départements représente 44% de ceux demandés aux collectivités territoriales. Il reste encore disproportionné, alors que nous sommes l'échelon le plus fragile, le seul qui est confronté à la fois à l'explosion de ses dépenses de solidarité et à la chute de ses ressources, avec l'effondrement des DMTO.

Le débat parlementaire se poursuit et nous resterons vigilants et mobilisés pour permettre aux Départements d'échapper à l'asphyxie et de pouvoir continuer à assumer leurs missions au service des plus fragiles et de l'équilibre des territoires.

Avant de faire les poches des collectivités territoriales, l'Etat doit d'abord se réformer lui-même. A ce titre, le fonctionnement des 1 000 agences qui concourent à l'action publique mérite d'être réinterrogé, comme l'a indiqué le Premier ministre et comme nous le demandions.

Sur la question du cumul des mandats, François SAUVADET partage avec le Premier ministre l'idée d'assouplir le système actuel de non-cumul des mandats locaux avec un mandat parlementaire. La démocratie gagnerait en une représentation nationale ouverte à des élus locaux expérimentés, ancrés dans les territoires.

« Je poursuivrai un dialogue confiant et exigeant avec le Premier ministre comme j'ai pu l'avoir avec ses prédécesseurs. Je lui rappellerai qu'il est indispensable d'arrêter de charger la barque des Départements, dans ces temps troubles où les majorités restent introuvables. Le moment est venu plus que jamais de faire confiance aux territoires. » a indiqué François SAUVADET, Président de DF.